

QUESTIONS

241—Pouvez-vous me donner l'origine du nom de la côte de Courville, située près du sault Montmorency, dans la nouvelle paroisse de Saint-Grégoire du Sault-Montmorency ?

BEAUPORT

242—On sait qu'en 1704 le vaisseau du roi qui transportait Mgr de Saint-Vallier dans la Nouvelle-France fut pris par une flotte anglaise. Tous les passagers de ce vaisseau du roi furent bien traités par la reine Anne, et avant la fin de l'année, tous avaient été libérés, à l'exception du digne évêque, pour la rançon duquel on exigeait la liberté d'un prisonnier de distinction retenu en France. Est-il connu ce PRISONNIER DE DISTINCTION ? je serais heureux de savoir son nom.

CURIEUX

243—Dans une lettre en date du 19 août 1664, la vénérable Marie de l'Incarnation écrivant à une de ses anciennes novices de Tours, la mère Isabelle de la Vallière, lui fait la confidence suivante : "Tous vos proches me touchent de près, et le sujet qui vous afflige, m'afflige aussi. J'en ai eu connaissance en ce bout du monde, où je vous dirai que nous avons entrepris de faire de grandes pénitences et de grandes dévotions pendant dix semaines en l'honneur de la Passion de Notre-Seigneur, afin qu'il plaise à sa bonté d'y mettre ordre et d'opérer la conversion de qui vous pouvez juger."

Quelle est ce grand pécheur ou cette grande pécheresse pour la conversion duquel les Ursulines de Québec faisaient tant de pénitences ?

CROM

244—Pendant un de ses voyages en Europe, Mgr Plessis fut honoré d'une audience particulière de Louis XVIII. Le roi lui parla avec émotion de ce Canada perdu à la France par la conduite impolitique de son ancêtre. Il lui dit qu'il s'intéressait aux habitants du Canada, et il lui recommanda de leur dire que si les conditions du traité de Versailles, touchant le libre exercice de la religion, n'étaient pas observées par l'Angleterre, la France serait toujours prête à réclamer.

Cette entrevue du roi de France avec l'évêque Plessis fut ménagée, dit-on, par la marquise de Villeray, qui était attachée au Canada par des membres de sa famille qui y avaient résidé. Pouvez-vous me dire quels sont ses parents de la marquise de Villeray, qui auraient habité le Canada ? Louis Rouer de Villeray, premier conseiller au Conseil Supérieur, lors de sa création en 1663, n'en serait-il pas un ?

X. X.

245—Il me semble avoir lu quelque part que sir George Prevost a eu sa statue sur une place publique de Québec. Où était-elle cette statue ?

STATUAIRE